

Pradales cuenta ya con una seguridad especial con 'berrozis'

Una vez celebradas las elecciones del 21-A, la Ertzaintza ha asignado a una seguridad especial a Imanol Pradales, candidato del PNV, para garantizar su integridad física. Y son dos los motivos que hay detrás de esta decisión: porque en próximas fechas se proclamará como nuevo lehendakari y porque ya en campaña sufrió un ataque con un spray de gas pimienta. En el momento de la agresión, Pradales contaba con la seguridad privada que le ofrecía el propio partido, pero ahora cuenta ya con escoltas oficiales dependientes del departamento de Seguridad del Gobierno Vasco, con agentes de élite conocidos como 'berrozis'. Y es que se da la circunstancia de que por primera vez llegará a la Lehendakaritzu un dirigente que no contaba previamente con escolta. De ahí también la excepcionalidad.

lamento Vasco tras los resultados que arrojaron las urnas, según manifestó la presidenta del Bizkai Buru Batzar en una entrevista en Radio Euskadi. Fuentes consultadas, además, también apuntan a la importancia de que los dos socios, que se prevé reediten su alianza en próximas semanas, cristalicen en la Mesa la misma mayoría absoluta que tendrán en el seno del Parlamento de Vitoria gracias a los 39 escaños que suman ambos partidos.

La Mesa, por tanto, contará con una representación política menos plural que en años anteriores, ya que a lo largo de las últimas legislaturas tanto el PP como Elkarrekin Podemos han contado con un representante en el órgano rector de la Cámara. Sin embargo, y teniendo en cuenta el reglamento establecido para desarrollar la votación –se celebran tres votaciones–, los 27 escaños logrados por EH Bildu en las elecciones garantiza a la coalición soberanista dos asientos en la Mesa sin ni siquiera entrar a una negociación previa.

Aún está por ver el reparto definitivo, pero el PSE asumirá probablemente la vicepresidencia primera; mientras que el PNV –además de retener la Presidencia– tendrá la secretaría primera. Los dos miembros de EH Bildu, por tanto, asumirán la vicepresidencia segunda y la secretaría segunda.

Después de las europeas

Un vez terminada la sesión constitutiva del próximo día 14 –el mismo martes también se conformará la Mesa de Edad, integrada por los representantes de la Cámara más mayores y los más jóvenes, y presidida por el de más edad, que dirigirá el resto de la sesión–, se convocará otra para el jueves 16, cuyo único punto en el orden del día es la designación de la Comisión Provisional de Incompatibilidades de los parlamentarios. Después, se elevará su dictamen a un pleno que tendrá lugar el día 23,

justo el último día antes de que arranque la campaña electoral de los comicios europeos esa misma noche, tal y como acordaron PNV y PSE en el encuentro que mantuvieron en Sabin Etxea el pasado 29 de abril durante su primera toma de contacto para negociar su alianza gubernamental.

El mismo día 23, además, se dará a conocer la fecha en la que se procederá a investir a Imanol Pradales como nuevo lehendakari. Y todo apunta a que será el 15 o el 22 de junio, una vez se hayan celebrado las elecciones europeas del día 9, cuando jure su cargo en Gernika. En todo caso, dependerá de cómo se vayan desarrollando las negociaciones entre el PNV y el PSE para acordar un programa de Gobierno y el reparto de responsabilidades dentro del Ejecutivo. Pero ambos socios confían en poder cerrar el acuerdo y tener todo listo en la segunda o tercera semana de junio.

De momento, hoy seguirán en marcha los trámites necesarios para constituir el Parlamento. Los siete parlamentarios del PP recogerán sus credenciales; y los 27 de EH Bildu harán lo propio el próximo lunes, día 13.

Sostenible o la del Estatuto de las Personas Consumidoras, además de otras como la de Educación o de Cambio Climático, que partieron de departamentos no dirigidos por los socialistas. El líder del PSE destacó el inicio del camino hacia una nueva legislatura en Euskadi, «que se presenta cargada de ilusión y de retos». Recordó también que los 150.000 votos cosechados son «un aval para una manera diferente de hacer política y refuerzan el peso, la presencia y la capacidad de decisión» del PSE.

y mantuvieron después su primera reunión en la que el secretario general remarco que el PSE persigue es garantizar «un futuro mejor, sin distracciones, sin enredos», «y vamos a trabajar por estar cerca de ese objetivo, que es, por cierto, el mismo que nos ha movido en los 145 años de vida del Partido Socialista, una cifra que alcanzamos la semana pasada», citó.

Andueza repasó algunos hitos de la pasada legislatura como las aprobaciones de la Ley del Sistema de Garantía de Ingresos, la Ley de Empleo, la Ley de Movilidad



Andoain homenajea a López de Lacalle

El PSE de Andoain recordó ayer a José Luis López de Lacalle, asesinado por ETA el 7 de mayo de hace 24 años, y exigió «memoria y que se llame a las cosas por su nombre». En la ofrenda floral, su viuda, Mari Paz Artola, expresó que solo quiere «que digan que lo que aquí ocurrió no debió haber ocurrido nunca. ¿Tan difícil es decir eso?».

Zapatero cree que «más temprano que tarde» EH Bildu condenará a ETA

Revela en una conferencia sobre el final del terrorismo la influencia decisiva del Sinn Féin y el IRA en el abandono de las armas en Euskadi

ALBERTO SURIO

SAN SEBASTIÁN. El expresidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, ensalzó ayer en Madrid el final dialogado de ETA como un proceso «ejemplar» en el mundo, que se hizo sin concesiones políticas, sin medidas de gracia ni indultos, y que confirmó la derrota del terrorismo y ha abierto un proceso de normalización y convivencia en Euskadi. El expresidente señaló su convencimiento de que «más temprano que tarde» EH Bildu condenará la violencia del pasado y se mostró persuadido de que será una crítica «contundente».

En un ciclo sobre el final de ETA organizado por el Ateneo de Madrid, Zapatero expresó su agradecimiento al ex primer ministro británico, Tony Blair, por su contribución a que el IRA y el Sinn Féin presionaran a ETA hacia el abandono de las armas, un papel que, precisó, fue «decisivo».

Zapatero también agradeció el

trabajo de los facilitadores internacionales del instituto Henri Dunant –promotores de las conversaciones de Ginebra y Oslo en las que participó Jesús Eguiguren como emisario del Ejecutivo socialista– y que, en su opinión, sirvieron para acelerar el final. Puso en valor la determinación y los riesgos que se asumieron para conseguir lo que destacó como «una rotunda victoria de la democracia española» y destacó también la importancia del «entender al otro» para encerrar determinados conflictos históricos.

El expresidente teorizó sobre el final de la violencia como consecuencia del «fracaso» que siente la izquierda abertzale tras el atentado de la T4. El primer proceso de paz entre el Gobierno socialista y ETA, consistente en dos meses paralelos de negociación –política y técnica–, terminó de forma traumática con aquella acción terrorista. ETA no calibró entonces,

según ha señalado en entrevistas recientes, que este atentado precipitaría su final y rompió el mito de que el abandono de las armas tendría una serie de contrapartidas políticas.

El expresidente destacó la necesidad de mantener la memoria democrática para construir un relato sobre lo que ha sido

ETA. En su opinión, 40 años de terrorismo justifican la afirmación de que la derrota de ETA fue una victoria de la sociedad vasca y española que lo sufrió.

Zapatero estuvo acompañado en el debate de Teresa Witefeld, exdirectora de mediación de conflictos en Naciones Unidas y autora de un libro sobre el último proceso de negociación con ETA titulado «La paz esquiva» en el que se adentra en los pormenores de las conversaciones. La autora destacó la «singularidad» del proceso que terminó en el final de la violencia, por tratarse de una iniciativa «unilateral».

La británica destacó que en el final de la organización terrorista influyó de forma determinante el cambio de contexto en el mundo después de los atentados de 2001. «La reflexión llevó a pensar que la lucha política era más eficiente para alcanzar los fines», recalcó.



José Luis Rodríguez Zapatero

Reivindica que no hubiera concesiones políticas y agradece a Tony Blair su implicación en el proceso